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Present Perfect 
Continuous



- действие началось в прошлом, длилось какое-то время и все еще 
продолжается в настоящем

Tom has been watching TV all day. – Том смотрит телевизор весь день. (с самого 
утра Том начал смотреть телевизор, смотрел его весь день и сейчас все 
еще смотрит)

- действие закончилось недавно и сейчас виден его результат, мы делаем 
ударение на то, что действие в прошлом длилось какое-то время.

Your clothes are dirty. What have you been doing? – Твоя одежда грязная. Что 
ты делал? (сейчас она грязная, значит, до этого он занимался чем-то, где 
можно было испачкаться)



Affirmative +

I
You 
We
They

He 
She
It

have been reading 

has been reading

S + have/has been + Ving

Negative –

S + haven’t/hasn’t been + Ving

I
You 
We
They

He 
She
It

haven’t been reading 

hasn’t been reading



Interrogative ?

Have

Has 

I
you
we
they

he
she
it

been reading? 

been reading? 

Have/Has + S + been + Ving?


